

PEYRUSSE-LE-ROC

BULLETIN MUNICIPAL

Janvier 2023 - N°28



Mairie : nouveaux horaires d'accueil du public en 2023
lundi de 9h à 12h, mercredi de 9h30 à 12h30, vendredi de 9h à 12h



MAIRIE

15 place des Treize Vents - 12220 PEYRUSSE-LE-ROC
05.65.80.42.98 / mairie-peyrusseleroc@wanadoo.fr



LE MOT DU MAIRE

Cette année passée ne manque d'informations qui nous interpellent, nous ouvrent les yeux sur un monde en crise, bien loin de notre paisible commune. La reprise des activités associatives est la bonne manière de revivre au service de tous.

Même si le futur imposera de nombreuses adaptations et des efforts, je fais confiance à votre enthousiasme pour animer la vie pétrucienne et vous souhaite une année riche de satisfactions et d'heureuses découvertes.

Tous mes vœux de bonheur et de santé à tous en cette année 2023 !

ETAT CIVIL

Transcriptions et mentions de décès :

- ♦ GRANSAGNE Marie-Agnès le 2 mars 2022,
- ♦ GAYRARD Marin le 17 mai 2022,
- ♦ BARNABE Hubert le 22 juillet 2022,
- ♦ LEMOINE Éric le 8 novembre 2022,
- ♦ SABATIE Jeannette le 10 novembre 2022,
- ♦ MOLY Alice le 17 décembre 2022.



Permis d'inhumer :

- ♦ MIQUEL Jeanne le 28 janvier 2022,
- ♦ GAYRARD Marin le 23 mai 2022.

Mariages :

- ♦ ARNAL Julien et RECOULES Cindy le 28 mai 2022,
- ♦ CAGNAC Alexandre et MARTY Adeline le 25 juin 2022,
- ♦ JOULIE Alain et COULY Alain le 9 juillet 2022,
- ♦ BAUR Florian et LE GAC Pauline le 6 août 2022,
- ♦ LENCEL Éric et BONIFAY Martine le 27 août 2022,
- ♦ BARDOU Sébastien et BASACH Julie le 27 août 2022.

Naissance :

- ♦ ARNAL Tom, né le 19 septembre 2022, fils de Julien et Cindy ARNAL.



URBANISME

Déclaration préalable : 9 / Permis de construire : 1 / Certificat d'urbanisme : 13

CONSEILS MUNICIPAUX

En 2022 le conseil municipal s'est réuni sept fois pour délibérer sur les ordres du jour suivant :

↪ 22 février 2022



Vote du compte administratif :

	Section Fonctionnement	Section Investissement
Recettes	283 347 €	42 137 €
Dépenses	164 159 €	77 620 €
Résultat	119 188 €	35 483 €
Approbation du compte de gestion		



Vote des taxes 2022 :

Le conseil municipal décide de maintenir les taux de 2021

TFE (Taxe Foncière Bâtie)	29.09 %
TFNB (Taxe Foncière Non Bâtie)	52.80 %
CFE (Cotisation Foncière des Entreprises)	26.68 %

Subventions aux associations :

Comité des Fêtes	1 525 €
Amis du Vieux Peyrusse	1 525 €
Saint-Hubert club pétrucien	200 €
Lou Cantou del Roc	200 €
Culture et Patrimoine	200 €
Sauvegarde de l'église	200 €
Amicale des Pompiers	200 €
Association des Donneurs de Sang	200 €

Adhésion au service médecine professionnelle et préventive du Centre de Gestion :

Le conseil municipal décide de confier le suivi médical des agents au centre de Médecine Professionnelle et Préventive du Centre de Gestion de l'Aveyron et d'autoriser le Maire à signer la convention d'adhésion pour une durée de 3 ans.

📅 18 mars 2022

Achat de parcelles :

Acquisition de plusieurs parcelles appartenant à Monsieur SAVIGNAC Francis situées dans le périmètre du Site Médiéval.

Acquisition d'une parcelle desservant le lieu-dit « Combe de Barbe » depuis la voie communale n° 17.

Travaux Notre-Dame de Laval :

Le conseil municipal approuve une nouvelle tranche des travaux à réaliser sur la façade Sud du bâtiment d'un montant de 19 305 € HT et le financement de 40% par la DRAC, 20% par le Conseil Régional, 20% par le Conseil Départemental, le reste étant à la charge de la commune.

Adressage :

Le conseil municipal délibère la demande de subventions pour l'adressage au titre de la DETR Bâtiments Communaux et Attractivité Touristique de 35%, au Département de 40%, le reste étant à la charge de la commune. Une commission municipale dédiée poursuivra le travail collaboratif avec La Poste durant plusieurs mois.

Chapelle Notre-Dame de Pitié :

Le conseil municipal décide de refaire une partie de la toiture de la « Chapelle du Faubourg », située au dessus de la sacristie, pour un montant de 5 479 € HT et demande une subvention à l'Etat de 40%, à la Région de 10% et au Département de 30%, le reste étant à la charge de la commune.



📅 6 avril 2022

Affectation des résultats 2021 :

Le conseil municipal décide d'affecter en recette de la section fonctionnement 378 565.66 € et en recette de section investissement 51 292.11 €.

Vote du Budget 2022 qui s'équilibre comme suit :

Section de Fonctionnement	661 166 €
Section d'Investissement	752 221 €

Demande de subventions pour :

1/ Aménagement des espaces publics et mise en sécurité du Bourg : au niveau du parking situé à l'entrée du village sur la RD 87 en venant de Montbazens ; sécurisation du carrefour situé sur RD 87 à l'entrée du village en venant de Naussac ; aménagement d'un parking pouvant accueillir les bus sur le délaissé de la RD 87 à l'entrée du village en venant de Naussac.

2/ Réhabilitation du logement des anciennes écoles à des fins locatives.

Convention de mise en place de services communs avec la Communauté de Communes du Plateau de Montbazens :

La commune de Galgan souhaitant intégrer les services techniques communs, le conseil municipal doit délibérer sur cet élargissement et valide l'avenant à la convention.

📅 1 juin 2022



LA POSTE

Changement des horaires de l'Agence Postale Communale :

Le conseil municipal décide d'uniformiser les horaires d'ouverture de l'Agence Postale Communale, de la bibliothèque et du Point Info Tourisme à l'année : de 10h à 12h du lundi au samedi.

📅 28 juin 2022

Modalité de publicité des actes pris par la commune :

Le conseil municipal décide de maintenir la publicité des actes réglementaires et décisions par publication papier se donnant le temps d'une réflexion globale sur l'accès dématérialisé à ces actes.

Redevance d'occupation du domaine public :

Vu l'arrêté temporaire relatif à l'utilisation du domaine public communal à des fins commerciales par un foodtruck, le conseil municipal décide de fixer le tarif à 10 € par mois.



Délégation de pouvoirs aux adjoints :

Le conseil municipal valide à l'unanimité les pleins pouvoirs donnés par Monsieur le Maire à ses trois adjoints.

Choix des artisans pour la réhabilitation du logement des écoles :

Le conseil municipal valide le choix des artisans, de l'architecte et des différents devis et approuve le plan de financement.

📅 28 septembre 2022

Délibération pour la nomination d'un correspondant incendie et secours :

Le conseil municipal désigne M. Aurélien BOYER en qualité de correspondant incendie et secours.

📅 7 décembre 2022

Délibération pour la création d'un poste de secrétaire de mairie et adhésion au service de remplacement du Centre de Gestion :

La convention de mise à disposition d'une secrétaire de mairie par la municipalité de Galgan ayant été dénoncée, les élus ouvrent un poste et valident le choix du prochain agent : Martine Gladin remplacera Julie Bardou. Ils délibèrent aussi de l'adhésion au service de remplacement du Centre de Gestion permettant de palier les absences momentanées des agents ou un surcroît d'activité.

Approbation du rapport sur le prix et la qualité de l'eau :

Adoption par le conseil municipal du rapport sur le prix et la qualité du service public d'alimentation en eau potable du SMAEP de Montbazens-Rignac au titre de l'année 2021.

TRAVAUX REALISES EN 2022

- ◆ Nettoyage de l'arborétum et des alentours des stations d'épuration
- ◆ Entretien et débroussaillage du Site Médiéval lors de la Journée Citoyenne avec les villageois
- ◆ Essais de solutions temporaires de restauration : distributeur de produits locaux et venue d'un foodtruck plusieurs fois par semaine
- ◆ Formation des habitants aux gestes de premiers secours avec Groupama
- ◆ Fabrication et installation de nouvelles tables en bois sur la Place des 13 vents (par les élus)
- ◆ Local des associations
- ◆ Réfection d'une partie de la toiture de la Chapelle Notre-Dame de Pitié
- ◆ Financement de la rénovation d'une portion de calade dans le Site Médiéval par Le Bastidou
- ◆ 6ème tranche de travaux de consolidation et sécurisation à Notre-Dame de Laval



Une partie des bénévoles de la Journée Citoyenne du 19 Mars 2022. Merci à vous !!!



PROJETS EN COURS DE REALISATION ET A VENIR

- ◆ Finalisation de l'adressage
- ◆ Consolidation du chemin d'accès à « La Placette »
- ◆ Reprise de concessions abandonnées au cimetière
- ◆ Réfection des vitraux de la Chapelle Notre-Dame de Pitié avec Sauvegarde de l'Eglise
- ◆ Rénovation de l'éclairage public (avec extinction la nuit)
- ◆ Remise en état du logement des anciennes écoles
- ◆ Réalisation de nouveaux bancs en bois
- ◆ Aménagements des espaces publics et mise en sécurité du Bourg
- ◆ 7ème tranche de travaux de consolidation et sécurisation à Notre-Dame de Laval
- ◆ Réflexion sur une solution de restauration
- ◆ Carnaval des enfants et adolescents, samedi 25 Février 2023
- ◆ Nouvelle journée citoyenne avec les villageois, samedi 18 Mars 2023

TOURISME

En 2022, l'éco-compteur, situé dans le Site Médiéval, a enregistré **près de 26 000 visiteurs**. Une bonne fréquentation qui est cependant en baisse par rapport à l'année précédente. La canicule estivale et la levée des mesures sanitaires liées à la Covid-19 en sont sûrement la cause.

A noter que le pic de fréquentation a eu lieu au mois d'Août avec quasiment 6 000 passages.

Le Point Info Tourisme a accueilli 2 305 visiteurs en quête d'informations sur le Site Médiéval.



Au niveau communautaire, l'association Office de Tourisme du Plateau de Montbazens a été dissoute à l'automne 2022 en raison de la reprise de la compétence tourisme par la Communauté de Communes. Le pôle tourisme est désormais situé au "Moulin de la Culture", tiers lieu regroupant l'Office de Tourisme, la médiathèque, une salle d'animation, un espace exposition et le Musée Cavaignac - Gladin (faïences anciennes et art chinois).

AMIS DU VIEUX PEYRUSSE

Cette année l'association a organisé ses traditionnelles manifestations, à savoir le vide grenier (qui a retrouvé sa date du Jeudi de l'Ascension), les deux marchés de nuit et la Fête d'Antan.

Ces manifestations se sont bien déroulées et ont été fortement appréciées autant du côté des pétruciens que des touristes.

Le bilan sur l'année est positif et nous souhaitons proposer pour 2023 :

- ◆ le vide grenier - Jeudi 18 Mai
- ◆ le 1er marché nocturne - Vendredi 21 Juillet
- ◆ la Fête d'Antan - Dimanche 13 Août
- ◆ le 2^{ème} marché nocturne - Samedi 19 Août

Ces journées, très importantes pour le village, permettent des moments de rencontre et de convivialité entre les pétruciens de toutes générations, amis de la commune, vacanciers et résidents secondaires.



Toujours soucieux de la conservation du patrimoine local, après une première participation à l'automne 2020, nous avons fait un nouveau don de 3 000 € à l'Association Sauvegarde de l'Eglise pour aider à la réfection des vitraux de la Chapelle Notre-Dame-de-Pitié.

Par ailleurs, au printemps, l'association proposera une escapade d'un jour pour réunir ses membres autour de quelques visites touristiques.

Nous remercions nos bénévoles pour leur aide régulière et durable ainsi que la municipalité pour son soutien.

Toutes les personnes intéressées par nos actions seront les bienvenues au sein des Amis du Vieux Peyrusse. Une réunion sera organisée le vendredi 20 Janvier à 20h30 (anciennes écoles).

Nous souhaitons à toutes les pétruciennes et à tous les pétruciens une belle, heureuse et joyeuse année 2023.



LE BASTIDOU

« Là où il y a la volonté, il y a le chemin ! »

En 1988, dans le Treizième Vent, Hervé Vernhes écrivait, à propos des pavés de Peyrusse : « *Gardons ce qui reste, toutes les pierres !* ».

En 2022, son appel a guidé la cinquantaine de bénévoles des chantiers du Bastidou lorsqu'ils remettaient en place les pierres du site médiéval.

Au printemps, les bénévoles ont remonté un mur sous l'Ecole Basse.

En Juillet, ils ont taillé les pierres de l'encadrement d'une porte pour consolider une bâtisse.

Du 25 Juillet au 8 Août, ils sont venus de Roumanie, de Pologne, d'Occitanie, pour restaurer la rue du Presbytère. Ils l'ont pavé avec une grande patience, et le soutien de la municipalité et des Pétruciens. Alors, le 5 Août, nous étions tous avec Michel Forey et Cathy Mouly, pour inaugurer la calade.

A Peyrusse le Roc, restaurer des chemins donne la volonté d'agir ensemble pour le patrimoine et de garder toutes les pierres...

Que l'année 2023 soit une bonne année pour tous !



LOU CANTOU DEL ROC

L'association Lou Cantou Del Roc a repris ses activités et animations en 2022 pour une année pleine :

- ◆ **22 Janvier** : galette/jeux à Peyrusse-le-Roc
- ◆ **23 Février** : assemblée générale à Galgan
- ◆ **12 Mars** : repas de l'amitié chez Champagne à Asprières
- ◆ **20 Mai** : journée détente, visite du village d'Auvillar, village classé, puis repas à Penne d'Agenais
- ◆ **4 Juin** : sortie marche à Bédrier et repas à la ferme
- ◆ **3 Juillet** : petit-déjeuner de la fête de Galgan
- ◆ **28 Juillet** : spectacle «Hier un village» à Flagnac
- ◆ **27 Août au 3 septembre** : séjour dans les Alpes de Haute Provence
- ◆ **24 Septembre** : concert avec le groupe A2M
- ◆ **1 Octobre** : marche au profit de la prévention du cancer
- ◆ **29 Octobre** : repas à Peyrusse-le-Roc, 100 ans de Gérard Gransagne
- ◆ **26 Novembre** : soirée théâtre avec Jean-Jacques Sanchez
- ◆ **17 Décembre** : repas stockfisch de fin d'année
- ◆ **31 Décembre** : réveillon dansant.



Un nombre important d'adhérents a participé à ces différentes activités dans la bonne humeur et la convivialité. Faisons en sorte que ces moments de rencontre nous permettent de resserrer les liens entre nous tous après les années difficiles dues au Covid qui nous ont conduit à l'isolement et à un repli sur soi.

Si vous souhaitez adhérer, adressez-vous à un membre du bureau.

L'association Lou Cantou Del Roc vous souhaite une bonne et heureuse année 2023.



Galganais, Galganaïses, Pétruciens, Pétruciennes, bono annada et bono santat !

COMITE DES FETES

Rétrospective sur cette année 2022...



Le dimanche 1^{er} Mai 2022, s'est déroulé le fameux « cochon grillé ». Après ces années d'absence, ce fut une réussite en attirant une centaine de convives. Cet évènement devrait être reconduit au cours de l'année 2023, auquel cas, amis pétruciens, vous serez informés.

Le 13 Août 2022, a eu lieu la seconde édition « Les Pétruciades ». Cette journée de convivialité a permis de rassembler 13 jeunes du village, de 14 à 17 ans, afin de les intégrer au sein de l'association. Le soleil étant au rendez-vous, différentes activités ont pu se dérouler tout au long de la journée. Joie et bonne humeur étaient les maîtres mots de ce moment. Cette initiative a été appréciée de tous.

Les 2, 3 et 4 Septembre 2022, s'est tenue la traditionnelle « Fête Votive ». Pour une reprise, cette dernière a connu un succès réunissant un grand nombre de participants.

Les festivités ont débuté le vendredi soir sur la place des 13 vents avec une marche nocturne rassemblant une cinquantaine de personnes, suivi d'un apéro concert animé par le groupe « Potos Feu ».

La soirée du samedi fut une belle réussite avec au compteur plus de 500 repas champêtres servis. Au vu des conditions climatiques, c'est avec regret que le spectacle pyrosymphonique a été annulé. Malgré cette absence, l'ambiance était au rendez-vous pour le reste de la soirée avec « Tradition » à la salle des fêtes et « Saturne » sur la place.

Dimanche matin, le déjeuner a beaucoup plu et a attiré pas loin de 200 personnes. L'après-midi, la pétanque a comptabilisé beaucoup de personnes soit une trentaine d'équipes au total.

Le retour de fête devrait être programmé très prochainement. L'assemblée générale annuelle n'a pas encore eu lieu. En conséquence, le bureau reste inchangé à ce jour.

Nous profitons de ces quelques lignes pour remercier tous les bénévoles qui œuvrent depuis toutes ces années à la réalisation des différentes manifestations. Merci pour votre investissement, votre aide, votre soutien et votre temps donné. Sans vous, nous ne pourrions aboutir à de telles festivités ! Nous tenons également à remercier, la population pétrucienne pour sa générosité et son soutien ainsi que la municipalité.



**Les membres du Comité des Fêtes présentent à tous les habitants
ses meilleurs vœux pour l'année 2023.**

CULTURE ET PATRIMOINE

Gestion du centre d'accueil municipal « La Maison de l'Albine » :

après la difficile période liée au COVID, la Maison de l'Albine a repris les accueils de groupe. Ainsi, cette année, plusieurs groupes ont bénéficié de ce gîte qui est un des rares à recevoir des gens en nombre, sa capacité étant de 30 personnes. Fêtes de famille, mariages, stages ont ainsi profité de cette maison fonctionnelle et conviviale.



Les animations de l'année :

Durant l'été, dans le cadre des "Nocturnes du jeudi", 4 randonnées de nuit ont été organisées autour du village. Bien moins fréquentées que par le passé, en partie à cause de la chaleur, elles ont tout de même permis aux marcheurs de découvrir l'environnement pétrucien.

Début décembre un bal traditionnel avec soupe au fromage a été organisé dans la salle des fêtes. Il a connu un beau succès. Puis, le marché de Noël, où les exposants ont présenté des objets d'une grande qualité, n'a pas connu la fréquentation des années précédentes. Enfin la pastorale autour d'une crèche vivante s'est tenue Place des 13 Vents, sous un vent glacial et devant un public conquis mais peu nombreux... La finale de la coupe du monde de football en est probablement la cause !!

L'association a aussi réalisé la décoration du village pour les fêtes de fin d'année avec les sapins en bois et les couronnes de portes.

La chorale " les voix de l'Audierne" a repris également ses répétitions et a pu animer la crèche avec ses chants de Noël.

Au printemps, un séjour en Norvège a permis à une quarantaine de voyageurs de découvrir ce pays scandinave si vert, pays de montagnes et de fjords côtiers profonds, sans oublier le cabillaud, cher aux aveyronnais pour la réalisation du stockfish.



En 2023, nous prévoyons la reprise des activités : nocturnes du jeudi en juillet et août, bal traditionnel avec soupe au fromage début décembre, marché de Noël et crèche vivante le dimanche avant Noël. La chorale continuera à apprendre des chansons traditionnelles en français et occitan.

Un voyage est d'ores et déjà programmé, du 6 au 13 Septembre 2023, en JORDANIE.

Bona annada 2023 ! C'est le vœu que nous formulons pour vous tous.

SAINT-HUBERT CLUB PETRUCIEN

En raison de la flambée des contaminations au Covid-19 en France, le quine prévu début Janvier 2022 a été reporté en Avril avec moins de succès que les années précédentes.

L'assemblée générale qui s'est tenue le 3 août, nous a permis de nous retrouver pour préparer la nouvelle saison :

- ◆ 17 chasseurs présents
- ◆ 7 chefs de battue désignés
- ◆ 4 personnes ont pris le tir d'été chevreuil
- ◆ 18 bracelets chevreuil pour la campagne 2022 / 2023
- ◆ 40 faisans lâchés



Le SIA vise à instaurer la traçabilité des armes et répond à un enjeu de sécurité et de simplification administrative pour l'achat et la vente d'armes. Chaque chasseur doit créer son compte SIA avant le 1er Juillet 2023.

Début septembre, M. BAUR Yannick a effectué la formation de garde chasse particulier.



Un petit déjeuner organisé par l'entente des chasseurs de Naussac, Peyrusse-le-Roc, Sonnac a eu lieu le vendredi 11 novembre. Une matinée gourmande qui a rencontré un vif succès avec 230 participants.

Les prélèvements de sangliers sur notre territoire sont en hausse. 45 ont été abattus au 20 décembre 2022. Le plan de chasse chevreuil est en cours de réalisation.

A l'occasion des fêtes de Noël, le civet à emporter a suscité un grand intérêt du public.

Le bureau du Saint-Hubert club tient à remercier toutes les personnes qui se sont autant impliqués lors de cette année 2022, que ce soit sur le terrain ou en cuisine.

Bonne et heureuse année 2023



SAUVEGARDE DE L'EGLISE DE PEYRUSSE-LE-ROC



Mardi 26 juillet 2022 : Concert de la Corde à Mi

L'ensemble toulousain « la Corde à Mi », amoureux de Peyrusse, est revenu ! Les six musiciens et la chanteuse ont interprété devant un public nombreux des oeuvres de Haëndel, Bach, Pergolèse, Rossini pour notre plus grand bonheur ! Ce beau moment musical a été suivi d'un apéritif dînatoire convivial sur notre belle Place des Treize Vents.

Mercredi 10 août 2022 : Concert de Musique Baroque et de Musique du Monde

Un petit ensemble musical (flûte, violon et violoncelle) nous a entraîné dans cette musique dynamique, harmonieuse, joyeuse et entraînante qu'est la musique baroque ! Les « Maria Capella », issues de cet ensemble, ont enchantées également nos oreilles avec un répertoire chanté traditionnel de « musique du monde ». La soirée s'est poursuivie, sous les arbres, avec les musiciens et le public venu nombreux, autour d'un apéritif dînatoire, dans une ambiance chaleureuse.



Restauration des vitraux de la Chapelle Notre-Dame de Pitié

Une souscription a été lancée cet été pour la restauration des 7 vitraux de la Chapelle du Faubourg. Des dossiers de demande de subvention ont été déposés auprès de l'État, la Région et le Département. Si ceux-ci aboutissent positivement, grâce aux bénéfices des manifestations de l'été, aux dons généreux déjà reçus de particuliers et de l'Association « Les Amis du Vieux Peyrusse », nous espérons concrétiser ces travaux dans les mois à venir !... Ils seront confiés à Nicolas Charles, maître verrier à Villeneuve.



Un grand **merci** à toutes les bonnes volontés qui ont permis la réussite des manifestations de cet été, aux musiciens, à ceux qui nous soutiennent et aux donateurs !

Meilleurs vœux 2023 à chacune et chacun !

CENTRE SOCIAL DU PLATEAU DE MONTBAZENS

Le CSPM, association loi 1901, est un équipement de proximité, ouvert à l'ensemble des habitants, offrant accueil, animation, activités et services à finalité sociale. C'est un lieu d'initiatives, d'échanges et de rencontres qui s'inscrit comme un acteur de développement social local visant le « bien vivre ensemble » sur le Plateau de Montbazens.

En début d'année, le Centre Social a renouvelé son **Contrat de projet**. Il est basé autour de 4 fonctions clés : **l'Accueil, l'Animation globale, l'Animation Collective Familles et l'Animation Jeunes.**

Tout au long des échanges avec les habitants, les élus, les partenaires..., **des objectifs transversaux se sont dégagés :**

- Consolider le rayonnement du Centre Social à l'échelle du Plateau,
- Aller vers les publics et notamment les publics vulnérables
- Structurer et développer les partenariats
- S'inscrire dans une dynamique de développement durable
- Investir en priorité les missions premières d'un Centre Social et ajuster les actions en fonction des moyens,

4 axes pour la période 2022-2025 :

1. FAVORISER LE LIEN SOCIAL, LA PARTICIPATION ET L'INITIATIVE DES HABITANTS
2. RENFORCER LES LIENS FAMILIAUX ET FACILITER LA VIE DES FAMILLES
3. ACCUEILLIR ET ACCOMPAGNER LES PUBLICS
4. CONFORTER LA POSITION DU CENTRE SOCIAL SUR LE PLATEAU DE MONTBAZENS ET CONSOLIDER SON ORGANISATION

Au CSPM, tout le monde a sa place, du nourrisson à la personne âgée, de manière individuelle et/ou collective : de la Micro-Crèche au Point Info Séniors, en passant par le Relais Petite Enfance, l'Accueil de Loisirs, le Club Ados, les animations pour les Familles... sans oublier un accueil pour tous, l'accompagnement des initiatives des habitants, des ateliers de bien-être et de loisirs, des animations intergénérationnelles, intercommunales, ... !

Ensemble, vivons vos projets !

Retour sur quelques actions de 2022 :



*Atelier Couture
Action Collective Familles*



*Loto Intergénérationnel
Point Info Séniors/
Club Ados/ Accueil de loisirs*



*Semaine Cuisine du Monde
Accueil de Loisirs*



*Après-midi crêpes à Lugan
Club Ados*



*Sortie à la ferme
Micro-crèche*



*Spectacle de Danse à Lanuéjols
Animation Vie Locale*



*Prévention Routière
Point Info Séniors*



*Troc de graines
Animation Vie Locale*

Toute l'équipe du Centre Social vous souhaite une belle année 2023 !

Centre Social du Plateau de Montbazens – 16 chemin de tournevic – 12220 MONTBAZENS ☎05.65.80.45.47



Notre page FACEBOOK : www.facebook.com/cspm12



COMMUNAUTÉ DE COMMUNES DU PLATEAU DE MONTBAZENS

Communication de Jacques Molières,

Président de la Communauté de Communes du Plateau de Montbazens :

« La redevance d'enlèvement des ordures ménagères (REOM) est perçue par la Communauté de Communes afin de financer le service déchets dans son intégralité (déchèterie, enlèvement et traitement des ordures ménagères, collecte du tri sélectif, gestion de l'ancienne décharge réhabilitée des Mansies). [...]

Malheureusement, la Communauté de Communes va devoir augmenter, de manière significative la REOM en 2023 à cause, notamment, de l'augmentation des tarifs de traitement des déchets et de la taxe générale sur les activités polluantes (TGAP) au 1er janvier 2023 représentant une hausse de 70 000 € pour notre collectivité. La hausse des prix des carburants a également un impact non négligeable.

Afin de maîtriser au mieux ces augmentations, il est nécessaire de produire moins de déchets mais aussi de bien trier les déchets recyclables que nous produisons. [...] Nous comptons sur votre participation. Il en va de notre responsabilité, nous sommes tous acteurs, chacun à notre niveau, pour réduire le coût de la gestion des déchets et assurer le développement durable de notre territoire. »

SIMPLIFIEZ-VOUS LE TRI EN METTANT DANS LE SAC, BAC OU COLONNE DE TRI SÉLECTIF (DE COULEUR JAUNE), LES EMBALLAGES CI-DESSOUS.

MAINTENANT, TRIONS TOUS LES EMBALLAGES !

LES EMBALLAGES EN PLASTIQUE	LES PETITS EMBALLAGES MÉTALLIQUES

LISTE NON EXHAUSTIVE : tous les emballages se trient, quelle qu'ils soient !

DÉPOSEZ DANS LE CONTENEUR À VERRE, LES EMBALLAGES CI-DESSOUS.

FLACONS, POTS, POCAX ET BOUTEILLES EN VERRE

INFOS
Attention : ne déposer que des emballages en verre de type bouteille ou pot. Les verres de table, tasses, et récipients en verre ne sont pas acceptés.

DÉPOSEZ VOS DÉCHETS TEXTILES DANS LES CONTENEURS LE RELAIS.

Vous pouvez y déposer les vêtements, chaussures, linge de maison, petite maroquinerie et jouets, dans des sacs fermés.

- 4 conteneurs sont disponibles et situés :
 - à la déchèterie
 - à la zone artisanale du Colombier à Montbazens
 - côté de l'atelier municipal à Lanuéjols
 - côté du terrain de tennis à Riussennac



L'accès à la déchèterie, gratuit, est réservé aux habitants, artisans et commerçants de la Communauté de Communes du Plateau de Montbazens. Un gardien vous accueillera sur le site aux heures d'ouverture. Il vous guidera et vous conseillera dans votre démarche de tri. L'accès à la déchèterie est limité aux véhicules de moins de 3.5T

HORAIRES D'OUVERTURE DE LA DÉCHÈTERIE

Du 1 ^{er} octobre au 31 mars	
Lundi	14h - 17h
Mardi	14h - 17h
Mercredi	9h - 12h et 14h - 17h
Jeudi	14h - 17h
Vendredi	14h - 17h
Samedi	9h - 12h et 14h - 17h

Du 1 ^{er} avril au 30 septembre	
Lundi	15h - 18h
Mardi	15h - 18h
Mercredi	9h - 12h et 15h - 18h
Jeudi	15h - 18h
Vendredi	15h - 18h
Samedi	9h - 12h et 15h - 18h

Déchèterie du Plateau de Montbazens
Z.A. du Fargal
12220 MONTBAZENS
Tél. : 05 65 80 46 92

Communauté de Communes du Plateau de Montbazens
20, place de l'Église
12220 MONTBAZENS
Tél. : 05 65 63 76 07
environnement.ccpm@orange.fr



RM 392.639.472 - Ne pas jeter sur la voie publique